

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
CELEBRACIÓN DEL 15 ANIVERSARIO
DE CREACIÓN DE EDUCO
12 DE ENERO DE 2007.

LAS BUENAS NOTICIAS, TAMBIÉN SON NOTICIAS Y ESTA ES UNA BUENA NOTICIA.

HACE QUINCE AÑOS, EL SALVADOR HIZO UNA APUESTA PARA TRANSFORMAR LA EDUCACIÓN DEL PAÍS, SE IMPULSÓ UNA PROFUNDA REFORMA EDUCATIVA Y SE LANZÓ UN AMBICIOSO PROGRAMA QUE TRANSFORMARÍA LA REALIDAD DE LA COBERTURA EDUCATIVA EN LA ZONA RURAL DE NUESTRO PAÍS. ME REFIERO A EDUCO, EDUCACIÓN CON PARTICIPACIÓN DE LA COMUNIDAD.

ESTE DIA AL REFERIRME A EDUCO, EN SU DECIMOQUINTO ANIVERSARIO, TIENE PARA MI UN SIGNIFICADO ESPECIAL, ES COMPROBAR QUE EL PROGRAMA EDUCO, EN ESTOS AÑOS, SE CONSOLIDÓ COMO **LA POLÍTICA DE ATENCIÓN A LA RURALIDAD EN EL SALVADOR**, Y FORMA PARTE INTEGRAL DE NUESTRO PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, LO CUAL ME LLENA DE ORGULLO.

A LOS GOBERNANTES RESPONSABLES NOS TOCA DARLE CONTINUIDAD A LOS BUENOS PROGRAMAS, IGUAL SENTIMIENTO ME PROVOCA CONSTATAR QUE EN CADA UNA DE LOS MUNICIPIOS, A LO LARGO Y ANCHO DE EL SALVADOR, EXISTE UNA ESCUELA QUE FUNCIONA BAJO EL COMPROMISO ACTIVO Y PARTICIPATIVO DE LAS MADRES Y LOS PADRES DE FAMILIA.

Y ES QUE EL COMPONENTE DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN EL PROGRAMA EDUCO, HA SIDO FUNDAMENTAL PARA EL ÉXITO QUE HA ALCANZADO NO SOLO EN NUESTRO PAÍS, SINO A NIVEL INTERNACIONAL, DONDE SE HA REPLICADO ESTA EXPERIENCIA SALVADOREÑA.

DESPUÉS DE 15 AÑOS DE TRABAJO CONTINUO DE ESTAS MADRES Y PADRES, CON EL APOYO DE LOS MAESTROS Y DE NUESTRO GOBIERNO, Y DE NUESTROS GOBIERNOS, **EDUCO HA LOGRADO CONVERTIRSE EN UN EJEMPLO DE POLÍTICA EDUCATIVA QUE TRASCENDIÓ YA CUATRO DISTINTOS GOBIERNOS, LOGRÓ TENER PRESENCIA EN TODO EL TERRITORIO NACIONAL Y COMO DIJE, ES UN MODELO A NIVEL INTERNACIONAL, UTILIZADO EN OTROS LATITUDES.**

EDUCO NACIÓ EN 1991 CON SEIS ESCUELAS, 200 ESTUDIANTES Y SEIS DOCENTES. AHORA, DESPUÉS DE 15 AÑOS DE ESFUERZO SOSTENIDO Y DE SUPERAR MUCHOS



OBSTÁCULOS, DECIMOS CON ORGULLO QUE **EXISTEN 2 MIL 130 CENTROS EDUCATIVOS, CON 8 MIL 140 MAESTROS QUE ATIENDEN A 340 MIL ALUMNOS CON EL PROGRAMA EDUCO.**

ADEMÁS, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR, DURANTE ESTOS 15 AÑOS, SE HA ESFORZADO POR DOTAR DE UNA MEJOR INFRAESTRUCTURA A ESCUELAS QUE COMENZARON INCLUSO DEBAJO DE ÁRBOLES O BAJO RAMADAS Y QUE AHORA CUENTAN CON ESPACIOS EDUCATIVOS ADECUADOS Y SE HAN CONVERTIDO EN EL CENTRO DE VIDA DE SUS COMUNIDADES Y FUNCIONAN AHÍ DESDE EL LUGAR DONDE SE CELEBRAN MATRIMONIOS, HASTA EL REFUGIO EN CASO DE EMERGENCIA. EL GOBIERNO HA INVERTIDO 63 MILLONES DE DÓLARES EN LA CONSTRUCCIÓN Y REHABILITACIÓN DE LAS ESCUELAS EDUCO A NIVEL NACIONAL.

PARECE INCREÍBLE QUE AQUEL PROYECTO, QUE HACE 15 AÑOS, TENIA COMO PRIORIDAD LA COBERTURA DE LA EDUCACIÓN, **SEA AHORA UN MODELO DE POLÍTICA DE ATENCIÓN A LA RURALIDAD**, AÑO CON AÑO, **EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA PONE EN LA MANO DE LOS PADRES DE FAMILIA, 95 MILLONES DE DÓLARES, QUE SON ADMINISTRADOS EN LAS ESCUELAS EDUCO.**

NUESTRO GOBIERNO, POR MEDIO DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, HA REALIZADO ESFUERZOS IMPORTANTES PARA GARANTIZAR QUE LAS ESCUELAS EDUCO, SEAN FINANCIADAS AL CIENTO POR CIENTO CON EL PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACIÓN, Y NOS REAFIRMA LA DECISIÓN DE IMPULSAR MÁS LA EDUCACIÓN.

AHORA, EL SALARIO DE LOS MAESTROS EDUCO ESTA EN EL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN Y YA NO FORMA PARTE DE OTROS PROYECTOS EDUCATIVOS DE PRESTAMOS QUE ESTÁN AHÍ EN EL PRESUPUESTO Y SON UNA REALIDAD QUE TIENE RESPONSABILIDAD.

QUIERO HACER UN MEREcido RECONOCIMIENTO A LOS PADRES DE FAMILIA, Y ESPECIALMENTE A LOS MAESTROS, QUIENES CONVIVEN EN LAS COMUNIDADES Y SE FUNCIONAN CON ELLOS PARA MEJORAR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN DE NUESTROS NIÑOS Y NIÑAS.

ES POR ESO QUE ME COMPLACE INFORMARLES, QUE LOS MAESTROS DE EDUCO COBRARÁN A PARTIR DE ESTE AÑO 2007, SUS SALARIO DE ACUERDO CON SUS AÑOS DE SERVICIO. MAESTROS, LOS QUE SIGNIFICA ES QUE **SE HACE EFECTIVO EL ESCALAFÓN PARA LOS MAESTROS DE EDUCO.**

ESTE PROYECTO QUE CONSIDERAMOS ES UN INCENTIVO PARA LOS MAESTROS RURALES, SIGNIFICA UNA INVERSIÓN DE 20 MILLONES DE DÓLARES, LO ANTERIOR



PERMITE A LOS MAESTROS, EL RECONOCIMIENTO DE SUS MÉRITOS DE ACUERDO CON SU TIEMPO TRABAJADO.

QUERIDOS ALUMNOS, QUERIDOS ESTUDIANTES,

EN NUESTRO GOBIERNO ESTAMOS HACIENDO UN GRAN ESFUERZO POR MEJORAR LA EDUCACIÓN, AL PONER LAS BASES DE UN SISTEMA EDUCATIVO QUE NOS PERMITIRÁ SER MÁS COMPETITIVOS EN UN MUNDO MUCHO MÁS EXIGENTE.

PERO TAMBIÉN ES IMPORTANTE DESTACAR QUE UNA DE LAS APUESTAS DEL GOBIERNO ES PROMOVER UNA CULTURA DE PAZ SOCIAL, Y ESTO COMIENZA POR UNA PROMOCIÓN SISTEMÁTICA DE LOS VALORES CÍVICOS Y LOS VALORES MORALES.

EN ESTE AÑO 2007, EL CUAL HEMOS DENOMINADO EL AÑO DE LA PAZ SOCIAL, YO QUIERO DESAFIARLOS A USTEDES PARA QUE SE UNAN EN ESTE ESFUERZO POR CAMBIAR LA HISTORIA DEL PAÍS, Y QUE LO CONVIRTAMOS EN UNA SOCIEDAD MÁS HUMANA, MÁS JUSTA Y MÁS SOLIDARIA, Y QUE TODOS PODAMOS VIVIR EN PAZ Y ARMONÍA.

FINALMENTE QUIERO FELICITAR EN ESTE DÉCIMO QUINTO ANIVERSARIO A TODAS AQUELLAS PERSONAS ESPECIALMENTE A LAS MINISTRAS, CECILIA GALLARDO, ABIGAIL CASTRO DE PEREZ, A LA MINISTRA DARLYN MEZA, A TODAS LAS PERSONAS, A LOS HÉROES ANÓNIMOS, A LAS INSTITUCIONES, A LOS PAÍSES AMIGOS QUE HAN HECHO POSIBLE ESTE SUEÑO COMPARTIDO: QUE LOS NIÑOS Y NIÑAS DEL CAMPO TENGAN ACCESO A MÁS Y MEJOR EDUCACIÓN.

LAS BUENAS NOTICIAS TAMBIÉN ***PORQUE QUINCE AÑOS ES SOLO EL INICIO, EDUCO ESTÁ MÁS VIGENTE QUE NUNCA.

QUE DIOS LOS BENDIGA, Y EL SALVADOR VA POR BUEN CAMINO, MUCHAS GRACIAS.